

## VIDEOCONFERENCIA “LA MARCHA VERDE Y LA FALLIDA DESCOLONIZACIÓN DEL SÁHARA OCCIDENTAL

### DATOS DEL PONENTE

Pablo Ignacio de Dalmases y de Olabarría (Barcelona, 1945)

Pablo-Ignacio de Dalmases es Doctor en Historia por la Universidad Autónoma de Barcelona, Máster universitario en Historia contemporánea y Licenciado en Ciencias de la Información. Ha trabajado como periodista durante cincuenta años y desempeñado diversos cargos directivos: Director de RNE y TVE en el Sáhara español, Director del diario La Realidad de El Aaiún, Jefe de los Servicios Informativos del Gobierno de Sáhara, Jefe del Gabinete de Prensa de RTVE en Cataluña y Jefe de Informativos de Radiocadena Española en Cataluña. Se ha dedicado también a la docencia como profesor titular de cátedra en la Escuela Oficial de Publicidad, consultor de la Universitat Oberta de Catalunya y técnico superior de Educación de la Diputación Provincial de Barcelona.

Es autor de Quiero ser Ali Bey, Los últimos de África, Huracán sobre el Sáhara, La esclavitud en el Sáhara Occidental, El desierto imaginado (África Occidental española en la literatura), Sáhara español: el gran fraude (Los papeles del coronel Rodríguez de Viguri) y Viajes por el Sáhara español. Asimismo editó y prologó la traducción al español realizada por el Dr. Haidar de Ver Smara y morir de Michel Vieuchange.

En 2011 fue elegido académico correspondiente de la Real Academia de Buenas Letras de Barcelona

### ACONTECIMIENTOS HISTÓRICOS

En primera persona y como corresponsal nos va a contar como sucedieron aquellos acontecimientos históricos ocurridos a partir de octubre de 1975. Cuales eran los planes de España para descolonizar el territorio. El Dictamen de la Corte Internacional de Justicia favorable a la descolonización pero en plena agonía física del dictador, intereses cruzados de potencias extranjeras, la debilidad del gobierno español ya en transición hacia la monarquía de Juan Carlos I (que quería deshacerse del territorio antes de que el dictador muriese) la necesidad del rey Hasán II de una acto de afirmación y legitimación interna del propio Marruecos, hicieron que España no cumpliera sus compromisos internacionales y abandonase a la población saharauí sin realizar el referéndum que por ley le correspondía y propiciando un reparto del territorio entre Marruecos y Mauritania.

Las consecuencias para la población saharauí fueron desastrosas, exilio hacia los campamentos de Tinduf, bombardeos de carácter genocida y un conflicto todavía sin resolver en la ONU pese a que la legalidad internacional esta de lado de la población saharauí.